

Excélsior Sección: Nacional 2024-03-23 02:32:28

219 cm²

Página: 13

1/1



Conflicto Interno. En Baja California Sur hay una lucha interna dentro de Morena, en la que el gobernador Víctor Castro desafía abiertamente al presidente Andrés Manuel López Obrador, alineándose con el exgobernador Narciso Agúndez, a quien el primer mandatario denuncia como traidor. La negativa de Castro a facilitar un estadio para la campaña de Claudia Sheinbaum y la acusación por mala gestión de recursos en el estado lo tienen en la mira. Al mismo tiempo, Castro favorece a familiares de Agúndez para candidaturas locales. A Víctor Castro Cosío las estrategias no le salen.

Bondad institucional. El gobierno de México firmó un convenio con el de Nicolás Maduro para repatriar a venezolanos que estén en nuestro país, entregarles un apoyo económico mensual y conseguirles trabajo. "Ya tenemos un monto que les estamos dando a los migrantes que regresan a Venezuela, una tarjeta para que se incorporen a un programa de Bienestar", explicó la canciller Alicia Bárcena. El programa Vuelta a la Patria tiene el objetivo de que los venezolanos no vuelvan a migrar. ¿Y a los nacionales repatriados cómo se les apoya para que no vuelvan a intentarlo?

Mal ejemplo. El que Colima capital se haya posicionado, de nuevo, como la ciudad más violenta a nivel global refleja la crisis de seguridad en México. La prevalencia de cárteles y la estratégica ubicación geográfica, han transformado a la región en un campo de batalla criminal. La alternancia política en el estado no ha sido suficiente para contrarrestar esta ola de criminalidad. El gobierno de Indira Vizcaíno fracasa constantemente en contra de los delincuentes. Urge revisar las estrategias y políticas públicas para enfrentar de manera efectiva la inseguridad. La mandataria nomás no puede.

Interés. Para corroborar que la ciudadanía está inmersa en el proceso electoral, hay que resaltar el número de preguntas que recibió el INE para los candidatos presidenciales. En un proceso sin precedentes, el instituto a cargo de Guadalupe Taddei, procesó 24 mil preguntas. La revisión de Signa Lab, un laboratorio de innovación tecnológica cuya coordinadora es Rossana Reguillo, garantiza neutralidad, evitando sesgos hacia algún candidato. La participación ciudadana enriquece el debate. Ojalá los candidatos tengan un mínimo de respuestas para tanta inquietud. Los electores las merecen.

¿No le pierden? La configuración de las listas plurinominales para el Senado favorece a figuras como Marko Cortés, Alejandro Moreno, Jesús Zambrano y Alberto Anaya —líderes del PAN, PRI, PRD y PT, respectivamente—, al encabezar las listas de sus respectivos partidos. Su táctica política está diseñada para perpetuar la presencia de líderes partidistas en el escenario legislativo sin el escrutinio directo del voto popular. Los líderes partidistas se aseguran una posición y un ingreso significativo sin pasar por el filtro de las urnas. Cada uno obtendrá unos 126 mil pesos mensuales por los siguientes seis años. Negocio redondo.

